

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# Un dangereux décrochage

- D&S, la revue - Les éditos de "la lettre de D&S" -

Date de mise en ligne : vendredi 7 février 2014

---

**Démocratie & Socialisme**

---

Dans son rapport [Tendances mondiales de l'emploi 2014 : Vers une reprise sans emplois ?](#), l'Organisation internationale du Travail note que « **le déficit de la demande globale ralentit la reprise** des marchés du travail mondiaux ». Guy Rider, directeur général de l'OIT, dans une [tribune](#) publiée lors du sommet de Davos, a présenté ses préconisations : « *Relancer la demande de biens et services contribuerait grandement à donner aux entreprises l'élan nécessaire pour qu'elles se développent et créent des emplois. Ce qui implique de **renoncer à la politique d'assainissement brutal des finances publiques** conduite dans de nombreux pays [...] et de remédier au déclin de la part de croissance économique allouée aux travailleurs.* »

Et pourtant, c'est une politique d'austérité qui continue à être menée dans toute Europe, c'est une politique qui vise à la baisse du coût du travail qui est annoncée en France ! Cela va de pair avec une volonté de réduire drastiquement les dépenses publiques dans notre pays, ce qui donne même à certains des idées scandaleuses de remise en cause des règles d'avancement des fonctionnaires (déjà frappés par le gel du point d'indice depuis plusieurs années) ! **On marche sur la tête !**

**Le décrochage entre les salariés, socle social et électoral de la gauche, avec le gouvernement de gauche risque de s'accroître** et se traduire par une forte abstention lors des prochaines échéances électorales.

Mécontenter son électorat ne permet pas de séduire celui d'en face. À ne pas répondre aux aspirations de la gauche, on ne capte pas pour autant les adversaires de droite. **Ça déçoit les deux camps.** Bien sûr il y a toujours une majorité de gauche dans le pays, mais majorité de gauche et politique de François Hollande ne coïncident plus, ne sont plus superposables. C'est le pouvoir de l'Élysée comme toujours dans la Ve République (elle ne permet pas un « président normal ») qui s'impose par dessus la réalité du Parlement, par dessus la gauche.

Rien n'est encore joué, pour peu qu'une réaction ait lieu au cœur même de la gauche et donc notamment au sein même du Parti socialiste. **C'est tout le sens de l'action des militants socialistes qui publient la revue *Démocratie&Socialisme*** et militent au sein de la Motion 3 du PS avec une volonté affirmée de faire converger l'action de toutes celles et tous ceux qui veulent un tournant à gauche.